

Lancé en 2018, le projet Interreg Caraïbes CARI'MAM, pour Caribbean Marine Mammals Preservation Network, visait à renforcer le réseau des aires marines protégées et des organisations dédiées à la protection des mammifères marins de la Grande Région Caraïbe. La Caraïbe présente en effet une grande hétérogénéité en matière de réglementation et de ressources, il était donc nécessaire de rassembler les acteurs impliqués dans la conservation de ces animaux emblématiques.

Piloté par le Sanctuaire Agoa avec l'appui du Centre d'Activités Régional du protocole SPAW, de la Réserve nationale naturelle de Saint Martin et de la Réserve nationale naturelle de l'île du Grand-Connétable, ce projet vient de se terminer. En trois ans et demi, le réseau a pu regrouper une soixantaine de structures venant de toute la Caraïbe et même d'au-delà. En plus d'en être le chef de file, le Sanctuaire Agoa a pris part au succès du projet à travers plusieurs actions menées en propre telles que la mise en place d'un réseau d'une vingtaine d'hydrophones à travers la Caraïbe, l'organisation de nouvelles campagnes d'observation des cétacés en mer qui ont eu lieu en avril et en octobre 2021, ou encore l'organisation de plusieurs formations à destination des membres du réseau afin de renforcer les compétences individuelles.

Malgré la fin du financement de ce projet, certaines actions perdureront et seront prises en charge par les structures. Par exemple, le suivi par hydrophones s'étendra au moins sur 2022 dans plusieurs territoires (Antilles néerlandaises et françaises, République dominicaine, Bermudes, etc.) afin de continuer à améliorer l'état des connaissances sur la présence des cétacés. Par ailleurs, le réseau est désormais solidement établi et les échanges se maintiendront. Les mammifères marins ne connaissant pas les frontières humaines la collaboration internationale, pilier du Sanctuaire Agoa, reste en effet primordiale à la préservation des cétacés.